



ASESINARON EN CDMX A SAMANTHA FONSECA

Piden justicia por transfeminicidios

KARLA MORA

La activista se dedicó a la participación política de las personas LGBT y a la defensa de personas encarceladas

Personas de la población LGTTTIQ+ en la Ciudad de México realizaron una manifestación en el cruce de Paseo de la Reforma y Avenida Insurgentes, para exigir justicia por los asesinatos en contra de mujeres transgénero, el más reciente fue el de la activista Samantha Gomes Fonseca, quien recibió un ataque directo después de realizar una visita en el Reclusorio Sur.

Al grito de 'ni una más', mujeres con la bandera azul, rosa y blanco pidieron la investigación del homicidio de Samantha, quien desde hace días recibió amenazas por su trabajo como activista, sin que recibiera ningún tipo de protección.

Además lamentaron las recientes declaraciones del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, quien llamó "hombre vestido de mujer" a la diputada trans Salma Luévano.

Desde las 14:30 horas, las manifestantes acudieron a la convocatoria, conviniendo con la zona de tolerancia ubicada a unos metros del Senado de la República. Al pie de un alumbrado colocaron la foto de Samantha con una cruz de veladoras sobre la banqueta, a la vista de automovilistas y transeúntes.

Durante el bloqueo de Insurgentes y Reforma, expusieron un pliego petitorio con siete puntos: respeto a la identidad de género de la población trans, alto a los discursos de odio, comprensión de que las

necesidades de la población trans son diferentes a las de la cisgénero, comprensión de que no se trata de una situación de preferencias, sino de identidad; que mujeres trans sean las que hablen de sus propias necesidades con la sensibilidad que se requiere; que la libertad de expresión no sea vista como un derecho para faltar al respeto y a discriminar, e inclusión respetuosa en todo el sector político.

Valentina Thelema, activista y defensora de la comunidad trans, lamentó que

la falta de información sobre el tema de las identidades trans haya revivido enconos viejos y pensamientos de un estigma en torno a ellas.

Expuso que muchas activistas han sufrido amenazas de muerte. En el caso de Samantha Fonseca, su incidencia en los centros penitenciarios representaba un riesgo más grande "y aquí es donde el Estado falló por omisión de darle la protección adecuada".

Aclaró que la marcha no tuvo fines partidistas, porque no tiene que ver con estar en contra del gobierno, sino a favor de la dignificación de las mujeres trans.

"Es muy probable que el presidente de la República pertenece a una generación en donde el debate en torno a las identidades trans, la lucha feminista, la crítica al cisgeneroheteropatriarcado, al machismo, no era algo generalizado. Probablemente el presidente, sin intención de ello, hizo un comentario, porque no estaba en el debate que hoy vivimos con el tema de las identidades trans", declaró.

La activista Nicté Chávez pidió dere-



chos iguales para las mujeres trans 'porque no estoy sola y porque no sólo soy yo, son las hijas, son las hermanas, son las compañeras de trabajo'.

Al paso sobre la avenida, tres personas realizaron pintas; sin embargo, el contingente se deslindó de estos actos, ya que la convocatoria fue para marchar pacíficamente.

El grupo caminó hacia la Secretaría de Gobernación. Una comitiva fue recibida por Arturo Medina, Subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de la Segob, pero hasta el cierre de esta edición aún no había un acuerdo.

TRAYECTORIA

SAMANTHA Fonseca aspiraba a ser senadora por Morena pues se inscribió en el proceso interno

5

MUJERES trans han sido asesinadas este año, entre ellas Samantha Fonseca y Gaby Ortiz

2

PROTESTAS se registraron ayer: una en Palacio Nacional y otra en el cruce de Reforma e Insurgentes



Ayer personas de la comunidad trans cerraron Reforma